

NEWSLETTER APRIL 2022

Liebe Mitglieder, liebe Sympathisantinnen und Sympathisanten

Der Frühling ist da! Aber leider werden diese schönen Gefühle überschattet von den traurigen Nachrichten aus der Ukraine. Wir sind in Gedanken bei allen unseren Mitmenschen, den es nicht so gut geht wie uns, sei es in der Ukraine oder hier bei uns!



<u>Jetzt Peace-Fahne bestellen | SP Schweiz (sp-ps.ch)</u>

Gemeinderat-Ersatzwahl in Füllinsdorf am 15. Mai 2022



Unser Kandidat **Franz Imwinkelried**, Jg. 1960, ist wohnhaft an der Arisdörferstrasse 5 und seit zwei Jahren Mitglied der Gemeindekommission.

Zitat aus seinem Steckbrief: "Aufgaben und Herausforderungen gehe ich ruhig, pragmatisch und strukturiert an und kann diese dann auch mit Hartnäckigkeit und Geduld lösen. Ich bin es gewohnt, in Teams zu arbeiten und solche auch zu führen. Konflikte sind nicht vermeidbar, ich versuche dabei eher vermittelnd zu wirken und kann auch die Argumente des Gegenparts verstehen, was ich auch von Diskussionspartnern erwarte. Dies scheint mir sehr wichtig zu sein für ein öffentliches Amt. Meine politische Ausrichtung ist links liberal, wobei ich der Rhetorik der politischen Pole nichts abgewinnen kann. Die Frage der Nachhaltigkeit in allen Belangen und der sozialen Verantwortung begleiten mich und haben für mich durch meine persönlichen und beruflichen Erfahrungen stark an Bedeutung gewonnen."

Für diese Ersatzwahl braucht es jede Stimme! Es muss unbedingt verhindert werden, dass der Gegenkandidat Christoph Keigel gewählt wird.

Parolen für die Abstimmungen vom 15. Mai 2022

Kantonale Abstimmungen:

NEIN zur **Teilrevision des Sozialhilfegesetzes** betreffend «Anreize stärken – Arbeitsintegration fördern»

Mit dieser Teilrevision soll die Sozialhilfe im Kanton Baselland nach nur zwei Bezugsjahren um 4% pauschal gekürzt werden. Diese Kürzung hätte gravierende Folgen für die Betroffenen. Der sowieso zu tief bemessene Grundbedarf reicht schon jetzt kaum zum Leben. Ausserdem sollen Armutsbetroffene mittels «Motivationsanreizen» und Sanktionierungen diszipliniert werden.

JA zur Änderung der Kantonsverfassung betreffend Anpassung der Bestimmungen über die Ombudsperson

Seit 2020 wird das Amt der Ombudsperson im Kanton Baselland von zwei Personen im Jobsharing wahrgenommen. Diese Vorlage soll es künftig ermöglichen, dass Ombudspersonen einem Nebenerwerb nachgehen können.

Eidgenössische Abstimmungen:

NEIN zum Bundesbeschluss über die Genehmigung und die Umsetzung des Notenaustausches zwischen der Schweiz und der EU betreffend die Übernahme der Verordnung (EU) 2019/1896 über die Europäische Grenz- und Küstenwache (Frontex)

Die Europäische Grenzagentur Frontex steht seit Jahren wegen illegalen Pushbacks und Menschenrechtsverletzungen in der Kritik. Doch statt die Menschen besser zu schützen oder zu sicheren Fluchtwegen beizutragen, soll Frontex nun aufgestockt und Europa noch mehr abgeschottet werden. An dieser Aufstockung soll sich die Schweiz mit 61 Millionen Franken beteiligen – wesentlich mehr als bis anhin.

JA zur Änderung des Bundesgesetzes über Filmproduktion und Filmkultur (Filmgesetz)

Internationale Streaming-Plattformen verdienen in der Schweiz sehr viel Geld. Diese Einnahmen fliessen heute ins Ausland. Das neue Filmgesetz fordert, dass zumindest ein kleiner Anteil von 4% in der Schweiz investiert wird. Diese Stärkung des Schweizer Films kommt den Zuschauerinnen und Zuschauern zugute.

JA zur Änderung des Bundesgesetzes über die Transplantation von Organen, Geweben und Zellen (**Transplantationsgesetz**)

Jeden Monat sterben in der Schweiz im Schnitt sechs Personen, weil sie kein Spenderorgan bekommen haben. Dies, obwohl über 80 Prozent der Bevölkerung bereit wären, ihre Organe zu spenden. Mit einem Ja zum Transplantationsgesetz kann das geändert werden.

Abstimmung Teilrevision Sozialhilfegesetz am 15. Mai 2022

Die Teilrevision des Sozialhilfegesetzes steht unter dem irreführenden Titel «Anreize stärken – Arbeitsintegration fördern». Die SP und die Grünen haben dieser diskriminierenden Teilrevision im Landrat nicht zustimmen können; das 4/5-Mehr wurde nicht erreicht, weshalb es nun zu einer Volksabstimmung kommt.

Die Delegiertenversammlung der SP Baselland vom 19. März 2022 hat einstimmig die Nein-Parole zu dieser Gesetzesanpassung beschlossen. An «Schreibstuben» im ganzen Kanton wollen wir Postkarten schreiben, die wir anschliessend versenden, um an die Abstimmung zu erinnern.

In Frenkendorf treffen wir uns am **Dienstag, 26. April 2022, 18.30-21.00 Uhr** im Familienzentrum (FaZ) am Bahnhof zum gemeinsamen «Postkarten-Schreiben». Auch wer nur kurz Zeit hat, ist herzlich willkommen. Anmelden für diesen Termin oder einen anderen im Kanton kann man sich unter Schreibstuben | SP Baselland (sp-bl.ch).

Vorschau auf Landratswahlen im Februar 2023

Bald stehen die nächsten Wahlen an! In einem Jahr werden der Landrat und der Regierungsrat neu gewählt. Im Wahlkreis Pratteln, zu dem Frenkendorf und Füllinsdorf gehören, sind acht Landratssitze zu vergeben.

Die SP Frenkendorf-Füllinsdorf kann auf der Landratsliste vier Personen vorschlagen. Interessierte für einen der vier Plätze sollen sich beim Vorstand melden unter info@sp-frenkendorf-fuellinsdorf.ch. Aktuell sind die beiden Bisherigen Ronja Jansen und Urs Kaufmann für die Landratswahlen gesetzt.

Save the Date - Sommerfest der SP Baselland am 25. Juni 2022

Am **Samstag**, **25**. **Juni 2022** ist es soweit: Die SP Baselland veranstaltet bei der Sekundarschule in Frenkendorf ihr erstes Sommerfest! Der Blick auf den <u>Flyer</u> verspricht einen tollen Anlass mit feinem Essen, Boule-Turnier und einem Konzert. Bitte reserviert Euch schon jetzt diesen Sommerabend.

Wir werden noch auf Euch zukommen, da wir viele Helferinnen und Helfer brauchen!

Termine 2022

Gerne erinnern wir euch an die kommenden Termine für unsere Vorstandsitzungen und Sektionsversammlungen:

Sektionsversammlungen: Dienstag, 31. Mai 2022

Dienstag, 6. September 2022 Mittwoch, 9. November 2022

Wir bitten, diese Termine bereits heute vorzumerken und dick in der Agenda einzutragen.

Vorstandsitzungen: Donnerstag, 12. Mai 2022

Mittwoch, 22. Juni 2022 Donnerstag, 18. August 2022 Mittwoch, 21. September 2022 Dienstag, 18. Oktober 2022 Mittwoch, 30. November 2022

Fragen und Anliegen an den Vorstand können gerne rechtzeitig vor diesen Terminen an <u>info@sp-frenkendorf-fuellinsdorf.ch</u> eingereicht werden.

Alle weiteren Termine sind auf unserer Homepage https://sp-frenkendorf-fuellinsdorf.ch zu finden.

Vorschau auf Sektionsversammlung vom 31. Mai 2022

Die Wahlen 2023 stehen im Zentrum unserer Sektionsversammlung.

Wir werden unsere vier Kandidatinnen und Kandidaten für die Landratswahlen nominieren.

Thomas Noack, Regierungsratskandidat der SP für einen zweiten Regierungsratssitzung, wird uns besuchen und über seine Motivation berichten. Beruflich ist Thomas Noack Raumplaner und Bauverwalter der Stadt Liestal. Auch aus diesem Bereich wird er uns Spannendes zu berichten haben, das uns als Nachbargemeinden von Liestal sicher interessieren wird.

Zum Abschluss laden wir zum Apéro ein. Einladung folgt demnächst.

«Personal-News»

Die Gemeindekommissionen unserer beiden Dörfer werden neu durch SP-Mitglieder präsidiert: in Frenkendorf ist **Rosmarie Ulmer Buser** Präsidentin, in Füllinsdorf **Carlo Pirozzi**. Wir wünschen beiden viel Erfolg im neuen Amt!

Kita-Initiative

Am 8. März 2022 hat die SP Schweiz die <u>Kita-Initiative</u> lanciert. Die Kita-Initiative fordert bezahlbare und genügend Kitas und gute Arbeitsbedingungen für Kita-Angestellte. Jetzt unterschreiben unter <u>Jetzt Kita-Initiative unterschreiben!</u> (gute-kitas.ch).

Weitere Informationen immer unter <u>www.sp-frenkendorf-fuellinsdorf.ch</u>.

Vorstand SP Frenkendorf-Füllinsdorf, im April 2022